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“7星彩”第10141期开奖结
果为：1858583，一等奖1注(0)，二
等奖29注(3)，三等奖317注(41)。
“排列3”“排列5”第10327期，

“排列3”开奖结果为：376，直选
投注10069注(551)，组选3，0注；
组选6，32518注(1913)。“排列5”
开奖结果为：37603，一等奖22注
(1)。“22选5”第10327期开奖结
果为：01、03、04、05、16，一等奖9
注(0)。(括号内均为川藏中奖数)

仅用了 6 分多钟，电焊施工
落下的火星，碰触到尼龙网、聚氨
酯泡沫等可燃物，就烧穿了上海
胶州路的28层的住宅楼。其实，
禁用聚氨酯等可燃性的建筑保温
材料，是消防部门早已制定的强
制性规定。前日，公安部消防局
副局长王沁林在央视接受访谈时
表示，消防部门正在准备将这个
强制性规定上升到法律层面。

公安部消防局副局长王沁
林说，实验表明，聚氨酯这种可
燃物，打火机一点就着。在上海
特大火灾中，防护网被点燃后，
即便没有聚氨酯泡沫，只要有可
燃物和氧气，火势都会蔓延。但
是，聚氨酯泡沫加速了燃烧速
度，而且释放一氧化碳、氰化氢
等剧毒物质。尤其是氰化氢，其
毒性比一氧化碳还要大 20 倍。
很多遇难者，其实是被烟气薰
死，或者薰晕后被烧死的。

王沁林表示：“对于聚氨酯
等可燃性的建筑保温材料，消防
部门及时地制定了规定，不允许
使用这种材料。虽然，有些地方
没有严格执行，但是经过努力，
这样的情况正在减少。”他透露

说，消防部门正在准备将这个强
制性规定上升到法律层面。

“有的人以为躲在有水的厕
所、厨房里安全，其实水是无法
过滤毒烟的。逃生的关键是逃
出去！”王沁林强调，火灾发生
时，如果摸到门的温度还不太
烫，应该赶紧往楼梯跑，跑的时
候贴墙走，可以指导方向，也便
于 贴 墙 上 楼 的 消 防 员 能 找 到
你。如果门的温度发烫，说明外
面火场温度很高，这时应该紧闭
房门，用湿毛巾堵住门缝，若是
楼层不高的住户，可以往下面的
缓冲气垫上跳。楼层高的住户，
可以将隔离措施做好后，在窗口
等待救援。

征集高楼火灾隐患
华西都市报联合腾讯大成网，

继续向成都市民征集高楼火灾隐
患 。 您 可 以 通 过 拨 打 热 线
028-86969110，发 送 邮 件 至
1638512390@qq.com，以及在征集
网 页 http：/bbs.cd.qq.com/news/
gjzpc028072.htm 上发帖的方式，
提供线索。请留下联系电话。

华西都市报见习记者 赖芳杰

昨日，记者从成都市交委了解
到，目前，第二绕城高速西段项目崇
州段和东段项目简阳段已开工建
设，预计2013年将建成通车。这条
投资286亿元的高速公路串联起12
个区（市）县，将突破市域限制，串起
周边发达地段，促进“成都1小时经
济圈”的发展。

过境交通将由二绕承担

第二绕城高速路线全长223公
里，双向六车道，起于广汉境内新丰
场南侧龙居寺附近成绵高速公路
k20＋500 处，沿顺时针方向环行。
连接青白江区、金堂县、龙泉驿区、
双流县、新津县、崇州市、温江县、郫
县、新都区、彭州市、广汉市、简阳市
等12个区（市）县；跨越成绵高速等
10条放射状高速公路、以及成金青
快速通道、光华大道等14条主要放
射性快速通道。

交委相关负责人介绍，第二绕
城高速公路是目前我省建设规模和
标准最高的高速公路项目，项目总
投资286亿元，计划建设工期三年，
预计2013年底建成通车。

该负责人说，现有的绕城高速
在对成都市车辆实行免费通行后，
车流量大大增加，其作为城市道路
的功能正在逐步加强。今后，第二
绕城高速将承担起转换和分流的功
能，缓解城内交通压力，还将极大地
促进成都市二、三圈层之间以及区
县市、广汉市、简阳市的经济发展。

同时，第二绕城高速完善了成
都的交通路网，跨区连县，有利于成
都在都市区的基础上打造都市圈，

并且将对成都的物流布局产生重大
影响。今后将以第二绕城为界，形
成两个圈层，圈内以客为主、圈外以
货为主，货流可不再经停成都市区。

286亿投资全为BOT招商

“第二绕城高速全线投资286亿
元，如果由政府财政买单，将成为巨
大的压力。”该负责人说，近年来，交
通建设快速发展，2008年-2009年，
成都交通建设投资额相当于过去10
年的总和，未来3-5年，成都综合交
通项目总投资预计将达到 1200 亿
元。为了加速发展，BOT招投标等
多种利用民间资本的投资形式正在
被应用到交通建设领域，此次第二
绕城高速的建设资金就来自 BOT
招标。这种投资形式，也就是政府
通过契约授予企业以一定期限的特

许专营权，许可其融资建设和经营
特定的公用基础设施，并准许其通
过向用户收取费用或出售产品以清
偿贷款，回收投资并赚取利润，特许
权期限届满时，该基础设施无偿移
交给政府，“286亿的建设资金都由
中标单位筹集，按照中标协议将一
定年限的收费权给中标单位。”

目前，成都市专门成立了成都
市高速公路 BOT 项目建设协调领
导小组，加强对高速公路建设的组
织领导。市交委按“一路一指挥部”
原则，成立 7 个高速公路建设协调
指挥部，各相关区（市、县）也相应成
立了区（市、县）领导挂帅的高速地
方建设协调指挥部，具体负责征地
拆迁和建设协调管理工作，以加快
推进各高速公路项目建设。

华西都市报记者 朱丹

近日，文化部部长蔡武在接受
媒体采访时表示，一些地方从不正
确的政绩观出发，在市场负面作用
的推动下，把文化保护搞得“走偏”。

蔡武说，我们一直提倡高度
重视文化遗产的保护，这本来是
一个很好的事情。但是一些地
方从这种不正确的政绩观出发，
在市场动力的负面作用的推动
下，也把这个事情搞得走偏了。
我们也是态度非常鲜明，比如讲
到故里之争，到处争这个故里，

我们文化部专门给各地发了文
件，说这是一种对文化遗产保护
错误的做法。

我在一个会议上开玩笑讲，
我说有的地方要争真人(故里)也
好，还有争子虚乌有的小说人
物，甚至还(有地方)争孙悟空的
故乡，这样一种不正常的做法，
把这个非常神圣重要的文化遗
产的保护庸俗化了，丧失了文化
的品位，这是不正确的，我们下
文件叫停。 据《新京报》

华西都市报讯（记者 邓宇）
昨日下午，新津某危化品生产
企业的农药储存仓库门口只有
一人值守。“违反‘五双’制度，
记一分。”安监执法人员发现后
立即通知其负责人进行整改。
这是昨日举行的全省危险化学
品安全生产监察执法比武大会
的一幕，来自全省安全生产监
察 执 法 战 线 的 精 英 们 会 聚 一
堂，通过笔试、现场监察执法以
及案卷评审三个大项的竞赛，
选出执法标兵。如此大规模的
危化品安监执法比武活动在全
省还是首次。

“安全生产执法检查中，执
法人员对安全隐患源的发现尤
其重要。”省安监执法总队3支队
队长谭仕伟说，按照规定，剧毒
化学品的储存必须施行双人接
收、双人保管、双人发货、双把
锁、双本账等“5双”制度。

确定参加比武的执法人员
正确发现了这一安全隐患，评审
人员在“执法人员现场表现”的
对应栏目内填上了分数。“说白
了，此次大比武，就是为了考验
安监执法人员谁对法律法规更
熟悉，谁发现隐患源的眼睛更

‘尖’。”一名评审人员说，此次全
省大比武，强调的重点就是对危
险化学品生产、储存两大环节的
安全监管、监察执法。其中，针
对全省近几年在危险化学品监
管领域出现的突出问题，集中设
置了作业场所安全、仓库储存安
全、防爆区域安全、危化品储罐
安全，以及特种设备作业安全等
相关领域的专项检查。

据了解，本次比武共有来自
各市（州）行政辖区内（包括区、
市、县）的21个代表队参加，每支
代表队由在编在岗的3名执法人
员组成。

一伙流窜多地，疯狂作案 50 余
起的“飞车党”，近日在邛崃落网。11
月 26 日，本报作了《128 名民警围追
飞车党 砸开车窗将嫌犯制服》的报
道。但让人意外的是，为民除害的英
勇事迹并未收获一片叫好声，却引来
很多的质疑声。网友认为，出动128
名警察围剿3名嫌犯的配置“太浪费
警力”，还批判“设了 36 个关卡都让
嫌犯逃了，太没用。”

“忍”了四天，面对上百网友各式
各样的尖锐提问，邛崃市宣传部门联
合公安局昨日召开新闻发布会，对

“疑点”一一解剖，试图为公众还原最
真实的细节。

释疑1：出动128名警察擒
拿3嫌犯，算不算浪费警力？

“大家误读了细节。128人是参
加整个行动，部署在36个关卡的警
力。实际上最后在固驿大桥拦截
住3名嫌犯的，只有3名警察。”

邛崃市公安局刑侦大队副大队
长孙继华介绍，在农村地区抓获“飞
车党”本身难度就很大。案发的邛
崃东路地区有 7 个乡镇，交通发达，
村村都有水泥路，而且有很多岔道
可以通往新津、蒲江、大邑等地。警
方锁定的犯罪嫌疑人活动范围面积
达 400 平方米，至少有 200 多个路
口。警方精心筛选出36个路口进行
布点，动用了 128 名干警，织出了一
张大网。事实证明，这张网确实搂住
了嫌犯。

释疑2：嫌犯为什么可冲破
关卡，在固驿大桥才被拦截？

“这是我们精心设计的‘口袋阵’，
故意将嫌犯引到固驿大桥，既避开
了群众密集的场镇，又切断了嫌犯
逃往318国道的通道。”

邛崃公安局指挥室副
主任周光和回应，行动当天
正值逢场天，三名嫌犯在牟
礼大桥时就已经被发现。
考虑到牟礼镇赶场群众多，
为避免伤及无辜，指挥中心
根据其逃跑路线，大胆科学
地选定了固驿大桥作为“最
后的拦截点”。

从牟礼镇到固驿大桥仅
10公里路程，一路上各卡点
的干警都密切监视嫌犯车
辆，顺利将他们引入“口袋”。

释疑3：为什么只用警棍破坏嫌犯
车门，不直接用枪？

“当时嫌疑人非常疯狂，猛烈撞击前后的
警车，妄图突破。而固驿大桥连接固驿场
镇，周围有往来群众。用警棍控制，避免嫌
犯做出过激行为，危害百姓。”

行动中负责用警棍破坏车门，控制驾驶
室嫌犯的羊安镇派出所所长邓家祥讲述，当
天情况非常惊险，嫌犯唐某所驾驶的捷达被
前后两辆警车截停后，他挂起1挡猛轰油门，
试图从前方撞出一个角度逃跑，将警车的2
个安全气囊都撞了出来。突击失败后，他又
挂倒挡撞击后面的警车。在这个过程中，邓
家祥手脚并用，强破车门。车门打开后，发
现抽屉里装有一把砍刀，嫌犯随时都可能动
用凶器。 华西都市报见习记者赖芳杰

华西都市报讯（记者 刘春
梅）昨日，省卫生厅发出通知，今
日起，我省食品安全企业标准备
案管理工作由省卫生厅办理。
2010年11月30日前已经在质监
部门备案的食品安全企业标准，
在备案有效期内继续有效，不需
重新向卫生行政部门备案。食
品生产企业应当根据《食品安全
法》的有关要求对企业标准进行
自查。自查后需要修订的，应向
省卫生厅重新办理备案。

《通知》要求，食品生产企业
制定没有食品安全国家标准或
者地方标准的企业标准，以及严
于食品安全国家标准或者地方
标准的企业标准时，应当在组织
生产前到省卫生厅备案。省卫
生执法监督总队承担食品安全
企业标准备案的咨询、受理等具
体工作。省卫生厅将根据国家
有关食品安全企业标准备案的
要求公布本省食品安全企业标
准备案的具体管理办法。

购买160万高额保险，还随身携
带防护用品的蔡老师，一定是各保
险公司最喜欢的客户。如此看重生
命的他，当同时和妻儿或学生面临
危险时，会像 5·12 地震中的另一位
老师“范跑跑”一样，选择自顾自地
逃离吗？

“‘范跑跑’的事情，我深思过。
我认为他的行为是人的本性，但是他
后来说的那些关于不孝敬母亲、不负
责任这样的言论，那就不应该了。”蔡
老师说，如果在自己的实验室发生紧
急情况，那自己一定会承担责任，如
果在大街上，可能有学生在一起，但
是自己辨认不出的情况下，肯定就选
择自我逃离了。

学生小邢告诉记者，蔡老师曾经
在上课时演示过他的“防割手套”，当
时他告诉大家，如果有歹徒冲进教
室，会让同学们就躲到桌下，他会戴
上手套直接去夺歹徒的刀。“他上课
纪律严明内容幽默，同学们也相信他
在危难时能保护我们。”学生孟勇说：

“老师个人非常注重安全，又给我们
讲了安全防护的知识，反复强调即是
告知，我们也是大学生了，在危难时
应该有能力保护自己。”

除了自己注意安全，蔡老师还曾
给妻儿、亲戚所在的煤矿工地送去安
全帽，希望他们都能随时保护自己。
儿子出门看电影，他也会嘱咐孩子要
带上逃生器具。

澳门特区政府社会文化司
司长张裕 11 月 30 日说，特区政
府将继续与四川方面通力合作，
在保证质量的前提下，争取在
2011 年年底基本完成对四川地
震灾区的援建工作。

张裕介绍，特区此前承诺为
此拨出 55 亿澳门元的援建资
金。从 2008 年 8 月澳门参与四
川地震灾后重建工作后，特区与
四川方面先后确立了102个援建
项目，投入资金达人民币 42.24
亿元。今年11月初，其中6个援
建项目顺利完成，并举行了竣工
仪式，当看见受灾人民住进新的
家园、学生快乐地在新的校园上
课、当地人民在新的设施内接受
医疗服务和社会福利服务时，

“我们不仅感到由衷高兴，也对
援建的成效逐步呈现深受鼓
舞”。 据新华社

中国电脑型福利彩票云贵
川联销“天天乐”（22 选 5）第
2010327期开奖结果：07、11、10、
13、09。一等奖 1 注，单注奖金
41167元。

中国电脑型福利彩票全国联
销“3D”第2010327期开奖结果：
506，单选13425注，单注奖金1000

元，组选3，0注，单注奖金320元，
组选6，48287注，单注奖金160元。

中国电脑型福利彩票全国
联销“双色球”第2010140期开
奖结果：红色球号码：29、18、01、
12、26、13，蓝色球号码：15。一等
奖 4 注，单注奖金 10996134 元。
二等奖 51 注，单注奖金 558368
元 。 滚 入 下 期 奖 池 资 金
236244572元。

备注：以上信息以开奖现场
公证后的结果为准

体彩开奖

花10万给孩子办音乐会
家长此举你说值不值？

此举有人赞成有人反对，欢迎您拨打（028）86969379发表意见

华丽的灯光与华服，200 多
名观众的掌声与喝彩声，这一
刻，鲜花与荣誉都属于台上的主
角——成都 7 中 16 岁女生何雅
洁。因为这是她的个人长笛演
奏音乐会，她也成为成都市首位
举办长笛独奏音乐会的在校中
学生。

16岁女生开音乐会
11 月 27 日，成都七中 16 岁

女生何雅洁在四川音乐学院音
乐厅举办其个人长笛独奏音乐
会。漂亮的舞台、华丽的服装、
专业人员现场录音……如同众
星捧月的何雅洁当晚演奏了《汉
堡奏鸣曲》等经典曲目，引来200
多名观众的热烈掌声。

在音乐会后的答谢晚宴上，
从事文化工作的父亲何雪松激
动无比，他表示希望把女儿培养
成一名社会精英，而何雅洁也因
当晚的音乐会，成为成都市首位
举办长笛独奏音乐会的业余在
校中学生。从萌生想法，到成功
举办，何雅洁的个人音乐会历时
半年。

与何雅洁有着相同经历的，
在音乐专业学生中，并不少见。
一个月前，成都树德中学17岁学
生王泽胤在西南交大举办个人
独唱音乐会，专业的唱功得到了
千名观众的掌声……

总体花费可达10万
华西都市报记者在四川音

乐学院音乐厅了解到，短短 1 个

月内，有 3 场学生个人音乐会要
举办。而在其他高校和一些专
业的音乐厅内，同样有新春学生
音乐会打拥堂现象。记者了解
到，一场小型音乐会，需要花费
家长近 2 万块。如果场地再大
一些，再请来交响音乐团协奏，
加上后期的 CD 制作与赠送，方
方 面 面 俱 到 的 话 ，则 需 要 10
万。刘立（化名）就曾豪掷 10 万
为学钢琴的儿子在成都某音乐
厅举办过一场个人音乐会。他
说他几乎动员了所有关系，除了
邀请了专业的演出公司策划操
办，还请来礼仪公司为儿子培训
了2个月。

买来的成就值不值？
花钱为孩子办音乐会，家长

并不想售票，经济回报为零。采
访中，为孩子开过音乐会的家长
都认为更多的收益是在精神层
面上。于是有人质疑，花钱买来
的成就感，和自我深造拿奖得来
的成就感，谁更重要？

媒体人士赵伟认为：“孩子
是在积累知识的阶段，办音乐会
这些外在的荣誉并不重要，如果
这么做，孩子的心理上会容易攀
比、浮夸等等。”但也有支持者认
为孩子学习音乐多年，如果没有
一次演出呈现，难以体现其价值
感。一场音乐会，既是素质教育
的表现，也能建立起孩子的自信
心。对此花钱为孩子办音乐会，
你有何看法？欢迎拨打（028）
86969379发表意见。 张丽

《川大有位蔡老师背包不装书装锤子装绳子》追踪

蔡老师：“面对危险，我会挡在前面”
昨日，“川大蔡老

师书包装救生用具”的

报道见报后，有读者来

电认为老师的百宝箱

非常“给力”，也有读者

认为他“居安思危”的

行为很有意思。当然

也有读者质疑，作为教

师的他在危险来临时

是否会夺窗而逃呢？

带着读者的这些问题，

华西都市报记者再次

联系上了蔡锦成老师。

蔡 老 师 告 诉 记 者 ，自 己 有 点
“5·12 地震”后遗症，害怕遇到灾
难。对此，记者询问了研究过地震
心理的心理测评师欧阳旭伟。欧阳
认为，灾难带给大家的冲击是较大
的，但受到地震影响的人也随着时
间正在渐渐减少，蔡老师对灾难的
过度恐惧表现，其实是对社会功能
的一部分不认可。“人在环境中具有
危机意识，其实是生物的本能，在灾
难以后也会对某个时间呈现出强烈
反应。”

“蔡老师的初衷是为了自身和

学生的安全，这很好，但建议不要过
度紧张。”欧阳测评师说，如果蔡老
师认为保护自己是一种好习惯，搜
集救生用具会让自己有安全感，这
无可厚非。不过，他同时也建议，个
人身边发生危险的概率并非太大，
蔡老师可以更放松一些。

四川大学的同事则建议蔡老
师，继续给学生们普及安全意识，让
学生真正从思想上认识到时间可
贵、生命可贵，让师生都行动起来，
关注校园安全和社会安全。

华西都市报记者 肖笛摄影吕甲

“‘范跑跑’的行为是人的本性”

其实，蔡老师也是个遇事敢于
挺身而出的人。四川大学磨子桥北
门过街人行道上，偶尔会有偷窃团
伙对路人下手。蔡老师从这里过街
时，绝对不走在过街队伍的前面，而
总是落在最后，这样，小偷的一举一
动他可以尽收眼底。同时，他还会
用相机进行秘密拍摄，一旦发现有
人作案，他就会立即拨打110报警。

“不仅老师，我们每个人都应该
有社会责任感。”蔡老师说，今年春
节看到九眼桥附近很多市民在燃放
孔明灯，他认为这有着巨大的火灾
隐患，回家后便写了一封《关于限制
成都燃放“孔明灯”的意见》投到市
长信箱，希望有关部门能够加强这

方面的管理。
“不是我胆小，而是灾难处处

有。如今的危险不仅限于地震、洪
水，还有来自人与人之间的。比如
幼儿园安全、柬埔寨踩踏事件，这些
都是所谓的‘人难防’，我们应该注
意身边的环境，提防总比受伤好。”
蔡老师说。

此外，他还给市民提了安全防
护小建议：1 、家中的冰箱和洗衣机
最容易被忽视，洗衣机最好选择洗
涤后能自动断电的；2、家用汽车在
高温天气可以喷一些水，能够减小
自燃的几率。3、车上准备一个汽
车宝贝，这样即便在高速公路上也
有应急保障。

“不是我胆小，而是灾难处处有”

网友质疑：128名警察围剿3嫌犯浪费警力
邛崃警方:这是精心设计的“口袋阵”

成都第二绕城高速 串起 12区县

公安部消防局副局长：

禁用可燃材料有望立法

“成都造”芯片
可追溯农产品生产环节

华西都市报讯（彭文春 记
者 姚长寿）今后，安装上“成都
造”芯片的农产品，从选种、施
肥、收割、冷藏再到运输、进店
销售等环节，市民通过芯片就
可追根溯源。昨日，武侯区透
露，落户该区的企业向媒体展
示了最新研究成果——全球首
创的农产品全程溯源技术体
系，“成都造”芯片将运用到成
都的农业、商业等领域。

“将农产品全程溯源技术
体系运用到蔬菜上，可以便于
消费者掌握更多的知情权，对
公司已有的绿色蔬菜种植规
程、GAP 种植规程也起到了完
善监管的作用，便于更加规范
地监管各个种植环节。”武侯区
有关负责人说，该项技术的运
用便于经销商掌握蔬菜的每个
种植环节，确保食品的安全。

据介绍，全球首创的农产
品全程溯源技术体系的核心技
术由 RFID 技术组成，RFID 技
术被业界公认为本世纪最有前
途的应用技术之一，美国、英
国、德国、日本等国家均有较为
成熟且先进的 RFID 产品。武
侯区企业全球首创的农产品全
程溯源技术体系是 RFID 技术
与区域产业实际相结合的产
物，这项技术将提升成都市农
产品的核心竞争力。

金融将成为
骡马市发展核心

华西都市报讯（记者 王丹 实
习生 袁永燕）昨日，青羊区在“骡马
市金融企业高峰论坛”上表示，骡
马市作为成都传统核心商圈，将转
变业态方向，将金融作为继商业之
后的发展核心。据悉，骡马市未来
有望建立成都金融行业协会。

“和春熙路商圈、盐市口商圈
相比，骡马市商圈并无优势，而且
瓶颈重重。”新华西路街办书记沈
翔说，骡马市商圈已被多条交通要
道分割成块，难以形成商业体系，
在留住消费者方面略逊一筹。而
业态主题又不甚明确，成都中心城
区多个商贸副中心的快速发展，不
断挤压着骡马市商圈。

目前，骡马市商圈十二五规划
方案正在制定当中，旧城改造的力
度将进一步加大。这里已经确定
打造金融集聚区的目标，这也将是
骡马市未来招商的重点。据悉，骡
马市商圈聚集了90余家各类金融
业总部型机构，占成都全市金融机
构总数六成以上。参加联谊会的
金融企业高层也对打造金融集聚
区认可。中国银行青羊支行行长
邓盛钢认为，虽然金融业并不能形
成直接的税收贡献，大面积发展金
融业对区域财税收入并没有好处，
但金融业的带动、聚集和辐射效应
又是其他产业难望项背的优势。

据悉，此次高峰论坛是“芯动
骡马市”系列活动之一，近期骡马
市商圈正在开展一系列主题活动，
包括商圈复兴金点子征集、商圈规
划展等。

心理测评师：
蔡老师可以更放松一些

食品安全企业标准备案
今起由省卫生厅办理

澳门计划明年底完成
四川地震灾区援建工作

第二绕城高速大致经过区域示意图

文化部发文叫停名人故里之争

全省危化品安监执法举行大比武

蔡老师展示应急工具

蔡老师展示可敲岩石的榔头

圈中为犯罪嫌疑人
（警方供图）

天网抓拍的作案瞬间（警方供图）
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